

La Almudaina

	PTAS.	CS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

EDICION DE LA TARDE

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Correría.—Se les persigue.—Columnas que regresan.—Su intento.

Madrid 3 á las 6 y 6'10

Un telegrama oficial recibido de Cuba dice que el cabecilla Antonio Maceo y otros cruzaron con quinientos hombres por la carretera que va á la Habana pasando por Matanzas.

Les persiguen las columnas de los generales Aldecoa y Linares.

Las columnas Bernal y Vicuña regresaron á la Habana.

Circulan diversos rumores acerca de la correría del cabecilla Maceo.

Las columnas Segura y Hernandez cubren los límites de las Villas.

Dícese que Maceo pretende distraer las columnas que persiguen al cabecilla Máximo Gomez para que éste pueda refugiarse, pues se halla gravemente enfermo.

Dicen de Simanca que por la tarde oyeron disparos de cañones y fusilería cerca de Nazareno.

Desconócense detalles.

Indignación

Madrid 3 á las 9'45 n.

Al conocerse en la Habana la votación del Congreso de Washington estalló por todas partes la indignación.

Al desfilar las tropas se dieron mueras al *tío Sam*.

Se silbó también á los reporters americanos.

Ataque.—Bajas.—Un muerto

Madrid 3 á las 10'30 n.

En el Arrabal de Nazareno el general Aldecoa alcanzó á la partida de Antonio Maceo compuesta de 6,000 insurrectos causándoles muchas bajas.

Nosotros tuvimos muerto el Teniente del Regimiento de Mallorca Don Francisco Anejo.

Una proposición

Madrid 3 á las 10'40 n.

El Senado de Washington ha enviado una comisión al ministerio de negocios extranjeros, pidiendo que Mr. Cleveland exija á España explicaciones por las torturas que ha hecho pasar á los periodistas americanos.

Se pide en la misma proposición, además de la libertad de los corresponsales americanos, que se de mejor tratamiento á los prisioneros.

La proposición se debe á los manejos filibusteros.

Meeting

Madrid 3 á las 11 n.

Zaragoza.—En el meeting celebrado por los estudiantes ha reinado mucho entusiasmo.

Hablóse de reunir cien millones para armar los buques.

El marqués de Comillas ha ofrecido sus depósitos de carbón de España y Ultramar.

Los empleados de la trasatlántica se han ofrecido también incondicionalmente.

El senado de Washington entenderá nuevamente en el asunto de la beligerancia por haber limitado el congreso el alcance de la misma.

Ordenes.—Ascenso

Madrid 4 á las 12'50 n.

Se ha ordenado que los inviduos que

fueron á Cuba en sustitución de los reclutas del reemplazo de 1894 á 95 regresen á la península por cuenta del Estado.

Los redimidos fuera del plazo que marca la ley abonarán los pasajes de ida y vuelta de su peculio particular.

Ha ascendido al empleo superior inmediato el teniente coronel de Estado Mayor señor Martínez Riva de las Baleares.

Los Bilettes Hipotecarios de Cuba

Madrid 4 á las 1'20 m.

En vista de la baja de los bilettes hipotecarios de la isla de Cuba, el señor Castellano ha reforzado la garantía de las pignoraciones hechas al Banco de España.

También reforzará las hechas al Banco de París.

Comentarios

Madrid 4 á las 1'40 m.

Londres.—Cóméntase un artículo de *The Times* que dice que al estallar la guerra europea no faltarán potencias que estén al lado de España.

Reunión

Madrid 4 á las 2'25 m.

Mañana se reunirán los ex-ministros liberales.

Han tenido una entrevista los señores Sagasta y Castelar.

Créese que se elevará á la categoría de vice-almirante la jefatura del apostadero de la Habana.

Manchets

(De nuestro corresponsal particular)

Manifestación disuelta.—Discursos patrióticos.

Barcelona 3 á las 11'59 n.

Esta mañana la policía despejó á sablezo limpio algunos grupos de estudiantes que gritaban en la calle de Pelayo.

Por la tarde se volvieron á reunir en el salón de actos de la facultad de medicina.

Se pronunciaron discursos entusiastas y se dieron gritos patrióticos.—*Amengual*.

Iniciativas

Barcelona 3 á las 12 n.

Dícese que se trata de abrir una suscripción en Cataluña para ofrecer al Gobierno con que atender á los gastos de la guerra de Cuba.

Se calcula en setenta millones de pesetas la cantidad que el Gobierno no ha percibido de la industria catalana con motivo de la guerra de Cuba.—*Amengual*.

Los periódicos

Barcelona 3 á las 12'10 n.

Todos los periódicos que el sábado declaraban desde la sección de noticias la guerra, ó poco menos, á los Estados Unidos, aconsejan calma en vista de los peligros que encierra la gravedad de las circunstancias.—*Amengual*.

Diligencias

Barcelona 3 á las 12'20 n.

El consulado de los Estados Unidos continúa vigilado por una pareja de la benemérita y fuerza de la guardia municipal.

Se instruyen diligencias criminales por el atentado contra el derecho de gentes, por haber roto los manifestantes del domingo un cristal del edificio que ocupa el consulado.—*Amengual*.

ARMAS Y ARMADURAS

POR

D. Antonio García Llanó
Prólogo de Don Francisco Barado, ilustrado con 161 dibujos de D. José Pasos.

A 10 PESETAS

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner Cadena, 2.

NOTICIAS

De la Capital:

Uno de los operarios que se ocupaban ayer tarde en descargar la pólvora que los carros llevaban al Mollet para embarcarla en la balandra *Alerta* resbaló produciéndose la fractura de una pierna.

Auxiliado por algunos trabajadores fué trasladado á su domicilio donde fué curado por el médico señor Berga.

Varios muchachos que anoche estaban jugando en la plaza de la Consolación en una de sus correrías derribaron al suelo á una muchacha que llevaba un niño en brazos, ocasionándose á la caída una fuerte contusión en la cabeza.

Hemos visto que se viene desplegando un poco mas de actividad en las obras que se están efectuando en el piso de la calle de San Miguel, en la parte que da entrada en la calle del Real.

Dos carruajes que ayer noche transitaban en dirección opuesta por la calle del Sindicato, chocaron uno contra el otro, sin que por fortuna hubiera que lamentar ninguna desgracia.

Esta mañana á las diez menos cuarto se han repartido en esta ciudad las correspondencias de Mahón y Barcelona llegadas en los vapores *Nuevo Mahónés* y *Lulio* respectivamente.

A las cuatro de la madrugada de hoy el vapor *Nuevo Mahónés* ha fundado en este puerto procedente del de Mahón, siendo portador de la valija, efectos y el siguiente pasaje, según lista.

D. Martín Mercadal.—D. Vicente y D. Juan Serra.—D. Francisco Coll.—D. Jaime Garau.—D. Cosme Ferrá.—D. Juan Reverter.—Un individuo de tropa.—D. Miguel Estela.—Don Jaime Enseñat.—D. Antonio Dalmau.—D. Lorenzo Nicolán y D.^a Catalina Bonet.

A las ocho lo ha efectuado tambien el vapor *Lulio* procedente de Barcelona con la correspondencia, cinco pasajeros y variada carga.

La relación según lista de los pasajeros llegados en el expresado buque, es como sigue:

D. Mateo Zaforteza.—D. Juan Fuster.—don Ramón Romero.—D. Francisco Aguiló y Don Emilio Ruchy.

El vapor *Unión* á las nueve y media se ha hecho á la mar con rumbo á Ibiza y Valencia, llevándose la correspondencia para ambos puntos, catorce pasajeros y efectos.

La lista de los pasajeros es como á continuación se detalla:

Para Ibiza:
D. Vicente Juan.—D. Francisco Palou.—Un carabnero.—Doña Catalina Bonet.—Don Juan Torres y un guardia civil.

Para Alicante:
D. Jaime Ramis.—D.^a Ana Bermejo.—Don José Más.—E. Ernesto Gazman.—D. José Aguiló.—D. Pedro Janer.—D. Joaquín y Don Antonio Vidal.

Entre la carga que ha sido portador el correo de Barcelona llegado esta mañana en este puerto se contaban 8 cabezas de ganado lanar, 47 cascos de sardinas, 8 cajas de tabaco y 380 fardos de bacalao.

Quintos y quintas

Un decreto próximo

El ministro de la Guerra ó el de la Gobernación, pues según se dice, aún no está decidido cuál de ellos ha de ser, llevarán en breve á la firma de S. M. la reina regente un decreto regularizando la situación de los mozos prófugos y de los que dejaron de alistarse para el servicio militar á su debido tiempo.

Nos parece bien que, sin perjuicio de tercero, se facilite el modo de pagar su deuda á la patria, á aquellos que unas veces por morosidad ó descuido, las menos por intención deliberada y no pocas por culpa de las autoridades locales, dejaron de ser inscriptos en el alistamiento cuando les correspondió.

De ese modo el Estado gana un hombre ó el importe de una redención a metálico por cada uno de los que se presenten, mientras que dejando las cosas como están hoy, sucederá lo

que viene sucediendo; que los infractores de la ley de quintas residentes en el extranjero seguirán allí tan tranquilos, y los que permanecen en España, libres de toda persecución por la indolencia de las autoridades, continuarán sirviendo de artículo utilizable para el comercio clandestino de sustitutos.

Mas el decreto en cuestión alterará probablemente algo la letra, ya que no el espíritu de la ley, y será forzoso que el gobierno dé cuenta de él en su día á las Cortes. Perfectamente; se trata de uno de esos casos en que tal conducta es lícita, pero por lo mismo nos parece que otros problemas de igual índole pudieran resolverse ahora de igual manera.

Tal es el de las exenciones que ocurren después de verificarse el sorteo.

Nadie, sin examinar la ley de reemplazos, puede creer cuando un mozo se le muere el padre y queda su madre viuda, al día siguiente del sorteo, no sea posible, si es pobre y carece de otros hijos, conceder á dicho mozo la exención del servicio activo. Pues si, eso ocurre; para que ésta le pueda ser otorgada es preciso que el padre fallezca antes del sorteo; aunque sea unas cuantas horas, pero antes. Media hora después ya no hay remedio; no se libra el joven aunque toda su familia perezca de hambre.

No hace mucho dió bastante que trabajar en los centros oficiales el caso de un mozo cuyo padre murió en un hospital la víspera del sorteo, pero sin que la familia tuviera la noticia del fallecimiento hasta el día siguiente al de dicho sorteo.

Y en cambio para otras muchas cosas tiene la ley criterio sumamente expansivo.

El general Azcárraga y los funcionarios de los ministerios de la Guerra y de Gobernación que en 1891 redactaron un proyecto de ley, no votado aún por las Cortes, para el reclutamiento, deben hallarse convencidos de lo injusta que es la vigente, pues la modificaron en este punto, estableciendo que las exenciones ocurridas por causas ajenas á la voluntad de los interesados se concedan en todo tiempo.

Pues bien, si ese es el criterio del general Azcárraga, ¿por qué no dicta alguna disposición en tal sentido? Muchas familias se lo agradecerán.

¿Que así se disminuirá algo el número anual de reclutas? No será tanto, y además puede remediarse tal reducción aplicando medidas de rigor á los abusos que se cometen. Solo la revisión de los cortos de talla bastaría.

Y si no, prueba al canto. Por orden superior se verificó hace algunos meses en la provincia de Zamora una revisión de los mozos *excluidos totalmente* del servicio militar por no tener la talla de 1.500 milímetros en el reemplazo de 1894. Pues bien; se presentaron 446 mozos y resultó que de ellos 124 pasaban de la talla de 1.545 milímetros y debían ser soldados sorteados (Algunos verdaderos gastadores, llegaron á la de 1.650 y uno á 1.700), oscilaban entre 1.500 milímetros y 1.545 y habían de ser soldados condicionales sujetos á revisión durante tres años, y solo 203 no alcanzaron la talla mínima legal.

Nos parece que con lo dicho hay suficiente.

Boletín meteorológico

Día 4 de Marzo á las 9 de la mañana

Barómetro	757 3 mm.
Termómetro seco	14 4 grados
Idem húmedo	11 6
Máxima en 24 horas	16 8
Mínima en idem	11 2
Reflector	9 6
Dirección del viento	0
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	11 2 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	2 7
Higrómetro	0 72
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0
Descenso del idem en idem	3 7

TICOULAT (Dentista)

Dentaduras económicas. Extracciones de dientes sin dolor, Pelaires, 102, entresuelo.

Ultimas noticias

Véase la segunda página.

Últimas noticias

De la Capital:

Poco después de las dos y media ha saludado la plaza la fragata de guerra francesa *Iphigénie*, escuela de guardias marinas.

Procede de Cádiz, al mando de su comandante Mr. Gaillard, lleva 464 tripulantes y monta 8 cañones.

El fuerte de San Pedro ha contestado con veinte y un cañonazos, al saludo de la *Iphigénie* y poco después ha pasado á su bordo un oficial de esta comandancia de Marina para cumplimentar al comandante y oficialidad del buque referido.

Por real orden de veintinueve del mes de Febrero último, ha quedado sin efecto el pase al distrito de Cuba del Escribiente don Antonio Salinas Miralles, que tenía su destino en el Gobierno militar de esta plaza, al cual se le destina nuevamente por la misma disposición.

TELEGRAMAS

Mr. Cleveland y los ministros

Madrid 4 á las 10'15 m.

Los telegramas últimamente recibidos de Washington insisten en asegurar que Mr. Cleveland y los Ministros creen que la cuestión del reconocimiento de la beligerancia incumbe al Gobierno y no á las Cámaras.

Dicen que España procedería torpemente siguiendo la actual conducta, pues obligaría al poder ejecutivo á seguir el mismo ejemplo de las Cámaras.

Opinión.—Desmanes.—Perseguidos.

Madrid 4 á las 10'15 m.

Un redactor del periódico *World* que pidió al general Weyler su opinión acerca del reconocimiento de la beligerancia, dice que se mostró muy reservado, manifestándole

solamente que le parecía exagerada la actitud del Senado de Washington.

Los enemigos siguen robando é incendiando poblados.

El general Arolas persigue al cabecilla Máximo Gómez y Linares á Maceo.

Ofrecimiento.—Entre ministros

Madrid 4 á las 10'15 m.

Se dice que una casa respetable ha ofrecido al Gobierno cuantos buques pueda pagar, presentándolos artillados si se necesitan en la cuestión con los norte americanos.

Ha ofrecido también á España un sistema de defensa de las costas y puertos en vista de que carece de influencia para que se lo admitan los yankees.

Anoche estuvieron en la huerta los señores Elduayen, Castellanos, Pidal y Duque de Tetuan, ocupándose de los asuntos de actualidad.

Comentarios de la prensa

Madrid 4 á las 10'30 m.

Siguen comentándose las frases pronunciadas por Mr. Morgan en el Senado de Washington.

Con tal motivo dice un periódico: «No arrojéis á España la espada porque mejores hojas se hacen en Toledo que en Nueva York y Washington, pues allí solamente se fabrican vainas.»

Una opinión

Madrid 4 á las 10'30 m.

Londres.—El *Globo* considera que la situación de Europa y América es peligrosa, por que el aire está lleno de vapores de la guerra.

Podría suceder—dice—que Europa no se viera sosegada á causa de la peligrosa manera como han interpretado los yankees la doctrina de Monroe.

Los ministeriales.—Rumores

Madrid 4 á las 10'50 m.

Los ministeriales dicen que se cerrarian las universidades como indicó un periódico ayer en caso de que continuaran las manifestaciones de protesta.

Anoche corrieron en el Teatro Real nuevos rumores de que habia sido victima de un atentado el señor Dupuy de Lome.

He recorrido los centros oficiales y ha resultado inexacta la noticia.

Un encuentro

Madrid 4 á las 10'55 m.

> 4 11'10 m.

Se reciben detalles dando cuenta del combate ocurrido en Mamey (Sagua la Grande) en el cual tomó parte la brigada Bernal compuesta de los batallones de Asturias y la Habana, de una batería de Artillería y del escuadrón de Treviño.

Supo que los cabecillas Serafin Sanchez, Nuñez, y Alvarez ocupaban excelentes posiciones y allí se presentó, aceptando el combate los insurrectos, despues de iniciarlo nuestra artillería.

El brigadier Bernal dividió nuestras fuerzas en tres secciones, haciendo á los rebeldes un fuego nutridísimo.

La lucha duró algunas horas hasta que la Artillería desalojó al enemigo que empezaba á iniciar la retirada con el mayor orden; pero el escuadrón de Treviño cayó á escape sobre los rebeldes, sembrando entre ellos el terror y la confusión.

El comportamiento de las tropas ha sido excelente y el brigadier Bernal hace elogios del escuadrón expresado, recomendándolo á su jefe para la cruz laureada de San Fernando.

También se distinguió en este hecho de armas un hijo del conde de Caserta, oficial de Artillería.

Cogimos al enemigo trescientos nueve caballos y tuvieron treinta muertos y cuarenta heridos.

El total de nuestras bajas asciende á veinte y cinco.

Rumores

Madrid 4 á las 11'30 m.

Se ha hablado en la Habana de que el cabecilla Maceo trata de volver á Pinar del Rio para proteger el desembarco de una nueva expedición organizada por Collazo.

El general Weyler se prepara á impedirlo, redoblando la vigilancia por mar y tierra.

El estandarte

Madrid 4 á las 11'40 m.

El general Weyler ha recibido el estandarte que han bordado para el ejército de Cuba las damas de honor de S. M. la Reina, junto con una carta de la Augusta señora espresando sus deseos de que se consiga la pronta pacificación de la isla y encargándole que asista en su nombre á la fiesta religiosa que se celebrará en la Habana con este objeto.

La prensa insiste en aconsejar al general Weyler que cesen de una vez los miramientos y contemplaciones para con la barbarie de los insurrectos.

Indicios de cambio ministerial

Madrid 4 á las 11'55 m.

Vuelve á hablarse de la próxima salida del señor Elduayen volviendo á encargarse de la cartera de Estado el señor Duque de Tetuan.

Acaso hoy mismo se verifique la sustitución y despues se celebre Consejo.

Los estudiantes siguen más pacíficos, pero continúan adoptándose precauciones.

LA ALMUDAINA

Diario de la mañana--Avisos y noticias

Los anuncios se valoran con arreglo á la siguiente tarifa:

En la cuarta plana á razón de dos céntimos de peseta por línea regular del cuerpo 8.

En tercera plana cinco céntimos por línea.

En la primera diez céntimos.

Los anuncios de Sociedades y Corporaciones, que sean de interés para el público sin lucro para ellas, se insertarán gratuitamente; en cualquier otro caso adeudarán con arreglo á la tarifa.

Los Sres. suscritores disfrutaran de una rebaja del 20 por 100 sobre los precios de tarifa.

Además tendrán derecho á tres inserciones gratis en tercera plana de medida regular y que no exceda de diez líneas.

Los anuncios mortuorios de medida natural, ó sea de columna, en la tercera plana satisfarán 1'50 pesetas: en la primera 3 pesetas.

Si el anuncio fuese el doble ó cuádruple la medida, el precio será también doble ó cuádruple en cada uno de los sitios nombrados.

EN TODO CASO EL PAGO ES ADELANTADO

Se admiten abonos para anuncios permanentes ó de otras clases á precios convencionales.

Además la imprenta de este periódico cuenta con gran número de grabados adecuados á todos los objetos y que pone á disposición de los anunciantes.

LIQUIDACIÓN POR FINAL DE TEMPORADA

por todo el mes de Febrero en el establecimiento de Pañería, Sastrería, Lencería y artículos para señora de BUENAVENTURA FUSTER Y FUSTER

Deseando su dueño dar salida á sus muchas existencias ha resuelto hacer notables rebajas de precios en todos sus géneros—Galera 6, 8, 10, 12.—Plaza de Coll 91, 92, 93.

FRENTE Á LA PARADA DEL TRANVIA

15—9—

OBRA NUEVA—LA ISLA DE HELICE por Julio Verne

CONSTA DE TRES CUADERNOS A UNA PESETA CADA UNO

Punto de venta: Amengual y Muntaner—Cadena 2-Palma.—En la Sucursal de Inca, Rectoría 12.